

## **Pathologie vasculaire abdominale : Diagnostic.**

A.Bedjaoui; C.Abiayad Université de TLEMCEM laboratoire de chirurgie expérimentale n° 39 SERVICE DE CHIRURGIE" A" CHUTlemcen

Le tube digestif est richement vascularisé par un réseau artériel et veineux complexe.

Les trois afférences artérielles principales (tronc cœliaque, artère mésentérique supérieure, artère mésentérique inférieure) sont reliées entre elles par plusieurs arcades anastomotiques.

L'ischémie digestive peut être le fait d'oblitérations artérielles, veineuses, aiguës ou d'installation progressive. La muqueuse intestinale est l'élément de la paroi digestive le plus sensible à l'ischémie, mais l'ensemble de la paroi intestinale peut nécroser en quelques heures en cas d'ischémie sévère d'installation rapide.

En particulier, l'ischémie aiguë de l'intestin grêle est une urgence extrême.